

Macroeconomía

Niegan recurso que buscaba suspender requisitos ambientales para pilotos de fracking

Con la decisión del Consejo de Estado seguirán vigentes los requisitos ambientales que se establecieron para los proyectos piloto de fracking en Colombia.

31/8/2022



Macroeconomía

Niegan recurso que buscaba suspender requisitos ambientales para pilotos de fracking

Con la decisión del Consejo de Estado seguirán vigentes los requisitos ambientales que se establecieron para los proyectos piloto de fracking en Colombia.

31/8/2022





Ecopetrol pretende realizar dos pilotos de fracking en el municipio de Puerto Wilches, Santander. - Foto: latock

El Consejo de Estado mantuvo su decisión de no suspender los requisitos ambientales que se establecieron en el decreto reglamentario de los proyectos piloto de *fracking* en Colombia. La corporación judicial negó un recurso de súplica a través del cual se buscaba que, provisionalmente, se dejaran sin efectos durante este mandato.

El 26 de noviembre de 2021 se había emitido un auto en el cual se negó una solicitud de suspensión que fue allegada con el escrito de una demanda de nulidad de los actos administrativos. Para la sala, las medidas cuestionadas si se adecuaban a las competencias del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible. Además, consideró que la cartera no estaba imponiendo una exigencia ambiental adicional a las que son del resorte de dicha autoridad.

Contra esta decisión se interpuso recurso de reposición, con la intención de que el Consejo de Estado accediera a suspender los actos demandados. Según los recurrentes, [el ministerio no tenía ninguna competencia legal para establecer estándares legales para la práctica del fracking](#), como tampoco frente al otorgamiento de las respectivas licencias ambientales.



Lo último | Desempleo en Colombia: bajó para julio, pero sigue en dos dígitos

El Consejo de Estado negó el recurso y sostuvo que en el acto demandado se reglamentan unos asuntos que son de competencia del Ministerio de Ambiente y otros que son de resorte del Ministerio de Minas y Energía. De ahí que, además de la firma del presidente, dicho acto lleve la rúbrica de los jefes de las dos carteras señaladas. Así las cosas, para la sala no es ilegal un decreto por el hecho de que contenga asuntos de competencia de distintos ministerios.

La determinación que tomó el Consejo de Estado implica que los decretos seguirán en vigencia mientras esa sea la voluntad de la administración y hasta que se emita un fallo de fondo sobre su legalidad.



Tras la decisión del Consejo de Estado seguirán vigentes los decretos que establecen los requisitos ambientales para los pilotos de fracking. - Foto: AP

¿En qué están los pilotos de fracking en Colombia?

El presidente Gustavo Petro ha sido reiterativo en afirmar que durante su periodo de gobierno de cuatro años no permitirá que se realice *fracking* en Colombia. En

ese mismo sentido, [el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, aseguró que "Ecopetrol va a tener que meterse en la idea de que no va a haber fracking"](#).

Esto a pesar de que la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) firmó contratos con Ecopetrol y ExxonMobil a través de los cuales se viabilizó la realización de dos pilotos de *fracking* en el Valle Medio del Magdalena. Además, a finales de marzo pasado la Anla le otorgó a Ecopetrol la licencia ambiental para el piloto Kalé.

Este piloto de *fracking* aún se encuentra en etapa de alistamiento, por lo que todavía no se han hecho obras civiles, ni actividades operativas. Ecopetrol aseguró en el mes de mayo que esperaba realizar las primeras perforaciones en Kalé en octubre de este año, mientras que en Flatero lo haría en el primer trimestre de 2023.



El piloto Flatero aún no cuenta con licencia ambiental, ya que el trámite se inició a comienzos de este año y se esperaba obtener pronto. Ambos proyectos de *fracking* se pretenden realizar en el municipio de Puerto Wilches, Santander, pero con la llegada de Gustavo Petro a la Presidencia de la República estos planes podrían quedar frenados.

[Mientras Ecopetrol sigue batallando para sacar adelante sus pilotos de fracking en Colombia](#), en Estados Unidos ya produce **petróleo** con esta técnica desde noviembre de 2019, cuando arrancó sus operaciones de la mano de su socio Oxy en el estado de Texas.



Eloquio de 17 días en hidroeléctrica El Guavio pone en riesgo estabilidad eléctrica del país

Después de casi tres años de operaciones, el presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón, aseguró que en la cuenca Permian se han llegado a producir, cada día, unos 60.000 barriles de **petróleo** equivalente, a través de la perforación de más de 100 pozos al año.

Además, dijo que **el negocio más rentable que tiene actualmente la compañía es el fracking en Estados Unidos**, pues el margen Ebitda es de más del 85% y desde que se arrancó la operación en 2019 se ha generado un Ebitda (utilidad antes de intereses, impuestos, depreciación y amortización) de casi 400 millones de dólares (más de 1,7 billones de pesos).

Fracking Ecopetrol Consejo de Estado

Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí

Descarga la app de Semana noticias disponible en: Apple store Google play

EMPRESAS

Si tiene casa, carro, finca o ahorros, ¿desde cuánto se cobrará el impuesto al patrimonio en la tributaria del gobierno Petro?



MACROECONOMÍA

Confianza de los consumidores en EE. UU. creció más de lo esperado en agosto

EMPRESAS

Ecopetrol tiene que hacerse a la idea de que no va a haber fracking: Ócampo



MACROECONOMÍA

Rusia estima que su economía se contraerá menos de un 3% en 2022

CONFIDENCIALES

Paloma Valencia contra Petro: "prohíben sacar nuestro gas para poder comprar a Venezuela"



MACROECONOMÍA

Andeg sale en defensa del carbón y pide al Gobierno Petro no acabar con la industria

NACIÓN

¿Subirá el precio de las facturas de gas? Ecopetrol lanza advertencia en caso de prohibirse el fracking

MACROECONOMÍA

La energía en Alemania alcanzó un precio récord y superó los 1.000 euros para el 2023

Futuros del Dow Jones caen más de 300 puntos tras el discurso del presidente de la Fed

El queso, otra víctima del calentamiento global en tiempos de alta inflación para Europa

MACROECONOMÍA

Bloqueos están afectando la operación de la hidroeléctrica más grande de Colombia

Alivio para el sector agropecuario: precios de insumos comenzaron a bajar en julio

ÚLTIMAS NOTICIAS

DNVDS Hace pocos segundos

Dólar en Colombia cerró agosto con modestas alzas en su precio

REFORMA TRIBUTARIA Hace pocos segundos

Prueba de fuego para la reforma tributaria en audiencia pública, ¿saldrá hecha añicos del Congreso?

DEPORTES Hace 3 minutos

El duro cruce de palabras que tuvieron los jugadores Andrés Llinás y Alex Mejía que abrió la polémica

HORTE DE SANTANDER Hace 6 minutos

Sergio Fajardo respalda al alcalde de Cúcuta ante solicitud de suspensión del cargo

NACIÓN Hace 6 minutos

Fundación Ideas para la Paz presentó panorama económico y militar del ELN . de

Fundación Ideas para la Paz presentó panorama económico y militar del ELN , de cara a eventual proceso de paz total. ¿Qué dijo?

FRANCA Hace 12 minutos

Frustran intento de motín en estación de Policía de Cali; internos quemaron sus propios colchones

TRÁFICO DEL MONO Hace 12 minutos

Viruela del mono: OMS no tiene pruebas de que se transmita por transfusión de sangre

TRÁFICO DEL MONO Hace 12 minutos

"No estoy pidiendo permiso": José Félix Lafaurie le pone la cara a la polémica por anunciar creación de grupos que cuiden a ganaderos

Semana

Copyright © 2022
Publicaciones Semana S.A
NIT 990.909.285-1
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes [Facebook] [Twitter] [YouTube] [Instagram]

Últimas noticias:

- Semana TV
Estados Unidos
Impres
Nación
Opinión
Vida Moderna
Gente
Pódcast
Especiales
Galerías
Cocina

Nuestras marcas:

- Semana Play
Economía
Arcadia
Jet Set
Solo
Fusión
4 Patas
Sostenible
Finanzas Personales
Foros Semana
Semana Rural

Acerca de nosotros:

- Términos de uso
Política de Tratamiento de Datos
Términos suscripciones
Párate con nosotros
Aviso de privacidad
Política AntiFraude
Política SAGUI/IAFT
Certificación ISSN
Tyc Plan de Gobierno

Contactenos:

- Canales de servicio al cliente
Horarios de atención
Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.
Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 3:00 p.m.
Trabaja con nosotros

Nuestra App:

- Apple Store
Google Play
Para notificaciones judiciales e-mail: juridica@semana.com
Protección del Consumidor
Industria y Comercio EXPERIENCIA